



México y España Fortalecen Lazos Culturales con Convenio Entre Cámara de Diputados e Instituto Cervantes

por redaccion | Dic 6, 2024 | Cámara de Diputados, Destacadas | 0 Comentarios



Por José Luna

*Se celebró en San Lázaro la Firma de Convenio de Colaboración de la Cámara de Diputados con el Instituto Cervantes.

*Este convenio es una oportunidad para ampliar los horizontes de cooperación cultural, y para que las generaciones actuales y futuras, sostuvo el vocero de la bancada de Morena.

Global Press Mx / El diputado Arturo Ávila Anaya, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, resaltó los lazos de colaboración que existen entre México y España, los cuales dijo, se fortalecen al compartir identidad lingüística y cultural. Lo anterior, en el marco de la Firma de Convenio de Colaboración de la Cámara de Diputados con el Instituto Cervantes.

"Celebrar este tipo de convenios entre la Cámara de diputados y el Instituto Cervantes, que es una organización cuya misión de promover y enseñar la lengua española, así como de difundir la cultura y la riqueza cultural de España y de Latinoamérica, es de vital importancia a nivel mundial", expresó.



En representación del diputado **Ricardo Monreal Ávila**, coordinador de la bancada, refirió que esta historia entre ambos países, es una relación que ha venido evolucionando y que está basada en colaboración y que hace y que se ha convertido en un puente importante para impulsar proyectos en los ámbitos del comercio, de la ciencia y por supuesto de la cultura.

Por lo que dijo, este convenio reafirma el compromiso de dos instituciones con la preservación y expansión de este patrimonio "que nos une y nos enriquece la relación cultural entre México y España, que es profunda, es compleja construida a lo largo de siglos".

Este convenio "no solamente es el reconocimiento a esta historia compartida, sino que también es un compromiso hacia el futuro; es la oportunidad para ampliar los horizontes de cooperación cultural y para que las generaciones actuales y futuras puedan descubrir preservar y celebrar las múltiples facetas de nuestro idioma y de nuestra herencia", expresó.

En ese contexto, recordó el episodio del exilio español a México que ocurrió el 13 de junio de 1939 con la llegada del buque Sinaia llegó al puerto de Veracruz con aproximadamente 1600 refugiados. Resaltó ese hecho como un momento histórico "que marcó el inicio de un intercambio cultural profundo que dejó una huella profunda en la sociedad mexicana".

En donde expuso, "México no solo ofreció Refugio sino también una oportunidad para que estos exiliados enriquecieran la vida cultural académica".

Por ello, "a través de este esfuerzo conjunto con el Instituto Cervantes, reafirmamos nuestra convicción de que el español no solo es un idioma, es un espacio de diálogo y un espacio de creación. Este convenio sin duda fortalece los lazos entre México y España y por supuesto entre la comunidad hablante de español", aseveró.

Por su parte, Mauricio Farah Gebara, secretario general de la Cámara de Diputados, destacó que la Cámara de Diputados es un espacio para los creadores nacionales e internacionales, donde se integran la cultura y la política. Mencionó a Jaime Sabines y Carlos Pellicer como ejemplos de figuras que unieron ambas facetas.

Respecto al acuerdo con el Instituto Cervantes, dejó claro que éste, refuerza el compromiso de difundir y enseñar el español, y abre la puerta a una serie de proyectos conjuntos para promover la cultura y proyectar un mejor futuro.

En su intervención, el Doctor Luis García Montero, director del Instituto Cervantes, resaltó la importancia del acuerdo con la Cámara de Diputados, y destacó a México como un referente clave en la difusión del español. Subrayó la responsabilidad de los idiomas mayoritarios de colaborar con los minoritarios y promover la diversidad como un valor democrático.

García Montero rindió homenaje a la poesía mexicana, citando a Sabines, Pellicer y Pacheco, y compartió un poema de Fray Antonio de Guevara. Reafirmó el compromiso del Instituto Cervantes para fortalecer los lazos culturales entre México y el mundo, promoviendo la amistad a través del idioma y el arte

La firma de convenio entre la Cámara de diputados y el Instituto Cervantes, tiene como objetivo fortalecer la proyección de la literatura y las artes de México y el mundo hispanohablante, promoviendo la difusión de la cultura y el español, hablado por más de 595 millones de personas.

Este acuerdo también está alineado con los objetivos del proyecto Cultural San Lázaro, que busca acercar a la ciudadanía a la Casa del Pueblo a través de actividades culturales.

<https://globalpress.mx/mexico-y-espana-fortalecen-lazos-culturales-con-convenio-entre-camara-de-diputados-e-instituto-cervantes/>